
「第２回中川原公園の未来を語る会」 開催報告 
 

（１）開催概要 
〇開催日:令和 5（2022）年 10 月 28 日（土）9:30～ 

〇会 場:人吉市役所２F 201 会議室 

〇出席者: 

 ◆参加者:20 名（うち社会人等 12 名、中学生 4 名、役所 4 名） 

 ◆事務局:都市計画課 10 名 

      オオバ 5 名 

 ◆アドバイザー:熊本大学 星野教授 

 

〇プログラム: 

１．開会（開会あいさつ） 

２．中川原現地見学（復旧工事の概要説明、見学） 

３．中川原公園の将来像を考えるグループワーク 

（整備コンセプトや方針を検討するために思い出エピソードや眺望スポット、今後してみたい活動を

収集し、目指すべき将来像について話し合う） 

４. 中川原公園のゾーニングを考えるグループワーク（時間が残った班のみ） 

  （どこで、どんなことができるとよいか、ゾーニングを検討） 

５．成果発表、星野教授による講評 

６．閉会  

  



（２）主な成果 
〇A 班 ワークシート結果 【中川原公園の将来像を考える】 

 
  



〇A 班 ワークシートで収集したワードの整理 【中川原公園の将来像を考える】 

①中川原公園での思い出や 

良いところって何？ 

②中川原公園の本当に大切な

ことって何？ 

③中川原公園の将来像は… 

城跡 歴史と公園の関係 ふれあえる公園！ 

歴史 （伝統工芸、遊び、手作り、
AR・VR、学校体験等で歴史
とのふれあい） 

     

風景 高齢者から若者（視覚障がい
者や身体障がい者を含めた）
まで 

     

左近の石 みんなが活動できる（キャン
プ、素足でふれあい） 

     

グラウンドゴルフ 動物、生き物を大事にした
い! 

     

みんなが素足で活動できる →自然とふれあえる      

遠足       

たこあげ       

スケボー       

ダンスの練習       

カヌー       

川で泳いでいた       

ランニング       

バーベキュー       

キャンプ       

散歩       

目が見えない人（視覚障がい
者）との交流会をしていた 

      

鮎釣り       

おくんち祭り       

ヤギ放流（維持管理）       

サーカス       

 

  



〇B 班 ワークシート結果【中川原公園の将来像を考える】 

 
  



〇B 班 ワークシートで収集したワードの整理 【中川原公園の将来像を考える】 
①中川原公園での思い出や 

良いところって何？ 

②中川原公園の本当に大切な

ことって何？ 

③中川原公園の将来像は… 

川を利用したアクティビティ 
自然を感じられる 

自然を感じられる 

安心・安全な憩いの場 

河川として自然を活かす 子供が安心して遊べる      

中川原は川の一部 みんなが気持ちよく使える      

子供が自然とふれあえる       

ピクニック       

子供が遊べる       

のんびり散歩していた       

宿泊者が散歩に来ていた       

マナー       

車中泊（市外の方）       

夜も明るく       

グラウンドゴルフ       

イベントは城跡公園       

トイレは仮設で。無くてもい
い 

      

中川原は人吉の中心       

城跡との連携・使い分け       

城跡ー神社等の周回コース       

照明は時間制限       

人の園路、犬の散歩用       

芝生→ドッグラン       

キッチンカー＋ベンチ→食       

 

  



 
〇C 班 ワークシート結果【中川原公園の将来像を考える】 

 
  



〇C 班 ワークシートで収集したワードの整理 【中川原公園の将来像を考える】 
①中川原公園での思い出や 

良いところって何？ 

②中川原公園の本当に大切な

ことって何？ 

③中川原公園の将来像は… 

水質調査 
未来につなぐ場所 

誰もが集えて、自由に使える 

未来につなぐ一つのまち 

いきもの調査 みんなが自由に使える場所
（使い方を制限しない） 

     

石の調査 誰もが集える（交流）場所      

イベント（ライブ、サーカス、
お祭り、花火）       

中学生も使う       

ウォーキング       

駐車場はマナー管理       

世代間の交流       

スポーツ・音楽の練習       

樹木       

一つのまち       

中川原は中川原       

まちなか近い       

利用者が育てる       

距離感（川ではさまれている）       

鮎釣り大会       

プール       

水・川遊び       

釣り       

写生大会       

景観       

キャンプ       

BBQ       

 

  



〇C 班 【中川原公園のゾーニングを考える】 

 
  



（３）振り返りシート集計 

１．今回のワークショップはいかがだったでしょうか? 

 
 

２. 今日のワークショップで話すことができなかった「中川原公園の将来像・ゾーニング

に関する意見」があれば教えてください。 

内容 

・人吉市の中川原の未来について、しっかりと考えることができたので良かったと思います。 

・かさ上げをして頂きたいです。できれば元の高さまで!←いくつかの問題を解決できるのでは? 

・園路について一周して欲しい。 

・学校との関係があまりなかったので、とても良い経験になりました。これからの中川原公園の未来が楽

しみです! 

・学校との関わりはとても大切だと思います。中学生多小学生では知らないことがたくさんあるから。 

・"無理に何かをするのではなく日頃、散歩ができるくらいにして維持管理をしてもらいたい。駐車場を造

るのであれば日頃は車止めをしてほしい。できれば駐車場はない方が良い。 

・私たちの班の学生は、一度も利用したことがなく、球磨村公園の方ばかり行っていたそうです。城内の

方が伸びしろがあると思うのでそちらに力を入れて頂きたい。" 

・災害後、２ｍ掘り下げた所に降りてみて改めて水害の危険性を感じました。もっと縮小しても良かった

のではないかと思います。 
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３．本日の中川原公園に関するご説明の中で、不明点や疑問点があればご記入ください。 

内容 

・特になし 

・公園での質疑する時間が欲しかった。 

・今だに中川原２ｍ下げた事が理解できません。リスクが多すぎる。 

・災害前の利用状況をもっと説明してほしかった。 

 

４．その他、ワークショップへのご意見・改善点があればご記入ください。 

内容 

・年代関係なく、貴重な意見交流の場が設けられていて、よかった。次回も来てみたい。 

・もっと広報を。できるだけお子さんの参加もお願いします。 

・みんなとの意見を出し合うことができて良かったです。 

・みんなと意見を交えるのは、楽しかったです。 

・もっと参加者が多くなるといいです。特に学生さん。 

・楽しかったです。高校生・中学生の意見をもっと聞きたい。 

・とても楽しかったです。世代間をこえて、人吉市の未来について考えてみて、知らないことがたくさん

ありおもしろい話し合いでした。ありがとうございました。 

・住民側だけでなく、行政側も含め参加者全員で話し合えれば良かったです。まちなかの話し合いではな

く九紺会も含めて何のための話し合いだったのかわからなかったから。 

・最初のあいさつの中で、年に１度は浸かる河川区域である事を念頭において話しを進めて頂きたい、と

いう事を言ってほしかった。 

 


